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參與式預算◇客廳座談會◇訪談紀錄單 	  

日期 	   時間 	   主談者 	   紀錄 	  
2015/8/24	   下午 2:30-‐4:00	   郭揚義、陳智勤	   許玉珊	  

是否願意錄音 	   是否願意接收資訊 	   是否願意參與住民會

議 	  
否	   是	   是	  

單位 /職稱 	   參與訪談者 	   聯絡資訊 	  
	   陳 OO	   	  

	   	   	  

	   	   	  

備註 	  
	  
	  
	  

訪談內容紀錄 	  
1.	  首先，揚義向	  店家簡介參與式預算，	  

2.	  	  店家表示，一般居民可能對於這些經費到底可以做些甚麼東西，不一定有提案的能力。	  

3.	  	  店家 主要是希望能夠活化中區，但他也提及商家的看法，有可能與居民的看法不完全一

致。	  店家認為或許可以從美化環境著手，以其中一個里做美化，示範給在地居民看，並讓居

民明白，這是一個可行的做法。	  

4.	  店家希望這樣的提案，可以結合專業	  (例如中興大學植物學系、東海大學的景觀學系等)，一

方面協助教學指導居民種植的專業知識	  (例如巷子裡的日照或半日照的條件，應當如何選擇種

植之植物類型、土壤的選擇)。	  

5.	  先前的政府建設設施等，大多沒有完整的全盤考量	  (例如：前期由專業的植栽團體協助，後

期再交給地方上的愛心媽媽或當地居民來維護照顧)。	  

6.	  關於觀光與安全環境的營造，	  店家建議市政府整理出合適表演的場地，讓大學社團可以進

入街道表演	  (例如：舊的市政府前廣場，整理以後，假日可以安排讓表演團體的活動)。對於舊

的市政府建築的燈光照明等改善環境與城市門面的工作，也是市政府應該要積極去做的。	  

7.	  	  店家回溯從民國 73年以來，開店三十多年來的歷史，說到一個市區裡面，「人是 重要

的」，因為人氣可以支持城市的發展。	  

8.	  從九二一大地震、政黨輪替、市政府移至新市政中心之後，中區商家逐漸移出中區，商業
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活動開始沒落。後來台中市政府將中區道路改成單行道，可以說是壓斷中區商業活動的 後

一根稻草，讓中區曾經彷彿一個 x城。	  
	  
	  


